



Ratskanzlei

Marktgasse 2
9050 Appenzell
Telefon +41 71 788 93 11
Telefax +41 71 788 93 39
info@ai.ch
www.ai.ch

Appenzell, 4. Mai 2018

Mitteilungen der Standeskommission (amtlich mitgeteilt)

Rücktritt aus der Landesschulkommission

Gabriela Inauen-Inauen, Brülisau, hat auf das Ende der Amtsperiode von Ende Mai 2018 ihren Rücktritt als Mitglied der Landesschulkommission erklärt. Der Grosse Rat wird an der Junisesion über die Nachfolge beschliessen.

Normalarbeitsvertrag für hauswirtschaftliche Arbeitsverhältnisse

Im Herbst 2017 wurde ein Vernehmlassungsverfahren über den Normalarbeitsvertrag für hauswirtschaftliche Arbeitsverhältnisse durchgeführt. Mit dem Normalarbeitsvertrag werden arbeitsrechtliche Vorgaben erlassen, die nur dann unmittelbar anwendbar sind, wenn die Parteien in einem Arbeitsvertrag nichts anderes vereinbart haben.

Die Standeskommission hat den Normalarbeitsvertrag aufgrund der Vernehmlassungsrückmeldungen bereinigt und verabschiedet. Der Erlass tritt gemäss Art. 359a Abs. 3 OR mit dieser amtlichen Mitteilung in Kraft. Der Erlassentext und der Vernehmlassungsbericht sind auf der kantonalen Homepage unter www.ai.ch/nav-hw aufgeschaltet.

Bewilligungen

Benützung Rathausbögen und Kanzleiplatz

Dem Bezirksrat Appenzell wird für die Feier nach der Wahl des neuen Grossratspräsidenten am 25. Juni 2018 die Benützung des Platzes unter den Rathausbögen sowie des Kanzleiplatzes von 16 Uhr bis 19.30 Uhr bewilligt. Die Durchfahrt unter dem Rathaus wird für diese Zeit gesperrt.

Vom 24. bis 26. August 2018 ist erneut ein Mittelalterspektakel in Appenzell geplant. Den Organisatoren wird die Benützung der beiden Rathausbögen und des Kanzleiplatzes bewilligt. Der Verkehr wird ab dem Postplatz bis zur Kanzlei vom 24. August 2018, ab 18.00 Uhr, bis am 26. August 2018, um 20 Uhr, gesperrt.

Ladenöffnung am Moritzetag

Der Feiertag zu Ehren des heiligen Mauritius, der 22. September, fällt in diesem Jahr auf einen Samstag. Gleichentags findet auch die Hofer-Chilbi statt. Die Standeskommission hat daher den Detailhandelsgeschäften die Erlaubnis erteilt, an diesem Tag die Läden geöffnet zu haben.

Fronleichnamsschiessen

Der Kirchenverwaltung St.Mauritius Appenzell wurde die Bewilligung für das Kanonenschiessen an Fronleichnam für die Jahre 2018 bis 2022 erteilt.

Beiträge

Kantonslager 2018 von Jungwacht und Blauring

Die Jungwacht- und Blauringscharen der Kantone St.Gallen, Appenzell I.Rh., Appenzell A.Rh. und Glarus führen vom 14. bis 21. Juli 2018 ein gemeinsames Sommerlager im Rheintal durch. Die Standeskommission hat pro Teilnehmer und Teilnehmerin aus dem Kanton Appenzell I.Rh. die Leistung eines Beitrags von Fr. 25.-- aus dem Swisslos-Fonds zugesagt.

Defizitgarantie für Mittelalterspektakel

Dem Organisationskomitee des Mittelalter-Spektakels vom 24. bis 26. August 2018 in Appenzell wird eine Defizitgarantie von Fr. 5'000.-- aus dem Swisslos-Fonds geleistet.

Säugetieratlas der Schweiz

Da der alte Atlas über die Säugetiere in der Schweiz vergriffen ist, will die Schweizerische Gesellschaft für Wildbiologie das Standardwerk überarbeiten und neu auflegen. Für das voraussichtlich Ende 2020 erscheinende Werk wird mit Kosten von Fr. 700'000.-- gerechnet. Die Standeskommission hat an das Buchprojekt einen Beitrag von Fr. 1'000.-- aus dem Swisslos-Fonds gesprochen.

Genehmigungen

Anpassung des Förderprogramms Energie

Das ab 1. Januar 2017 im Kanton Appenzell I.Rh. geltende Förderprogramm Energie, welches die Unterstützung baulicher Massnahmen im Bereich der Energieeffizienz und der erneuerbaren Energien bezweckt, ist angepasst worden. Während bisher Massnahmen an öffentlichen Gebäuden nicht förderberechtigt waren, sind neu auch die Bezirke, Kirch- und Schulgemeinden sowie die Feuerschaugemeinde anspruchsberechtigt. Der Bund und die Kantone sind allerdings weiterhin ausdrücklich von der Anspruchsberechtigung ausgenommen. Bei knappen Mitteln sollen zudem bei der Auszahlung der Fördergelder private Vorhaben gegenüber jenen der öffentlichen Institutionen priorisiert werden. Die Neuerung gilt rückwirkend ab dem 1. Januar 2018. Das aktuelle Förderprogramm kann im Internet unter www.energie.ai.ch abgerufen werden.

Verlegung Wanderweg

Der Bezirksrat Schlatt-Haslen hat die Wegführung des Wanderwegs Urches-Lankerhölzli nach Vornahme der öffentlichen Auflage und Erledigung einer Einsprache am 26. März 2018 angepasst. Die Standeskommission genehmigt die Änderung gestützt auf das Einführungsgesetz zum Bundesgesetz über Fuss- und Wanderwege.

Kirchgemeindereglement

An der Kirchhöri vom 23. März 2018 haben die Stimmberechtigten der Kirchgemeinde St.Mauritius eine Revision des Gemeindereglements angenommen. Die Standeskommission hat das revidierte Kirchgemeindereglement genehmigt.

Statuten einer Flurgenossenschaft

Die von den Mitgliedern an der Hauptversammlung vom 27. April 2017 angenommenen neuen Statuten der Flurgenossenschaft Hütten-Scheidegg-Warteggen-Kronberg sind von der Standeskommission gestützt auf das Gesetz über die Flurgenossenschaften genehmigt worden. Mit den genehmigten neuen Statuten wird die von der Flurgenossenschaft unterhaltene Strasse erweitert, und zwar hauptsächlich um die Zufahrten auf die bereits zum Flurgenossenkreis zählenden Alpen. Gleichzeitig erhält die 1974 gegründete bisherige Flurgenossenschaft Hütten-Blatten-Scheidegg einen neuen Namen. Der Sitz wird von Gonten nach Schwende verlegt. Die Flurgenossenschaft wurde aufgefordert, an der nächsten Hauptversammlung noch verschiedene Bereinigungen der Statuten vorzunehmen.

Vernehmlassungsverfahren zu Gesetzesvorlagen

Die Standeskommission möchte die Justizaufsicht neu fassen. Sie hat eine entsprechende Vorlage, die Anpassungen im Gerichtsorganisationsgesetz, im Einführungsgesetz zur Schweizerischen Strafprozessordnung und im Einführungsgesetz zur Schweizerischen Jugendstrafprozessordnung enthält, in die Vernehmlassung gegeben.

Für die Weiterbearbeitung der Revisionsvorlage für das Energiegesetz hat die Standeskommission das Bau- und Umweltdepartement zur Durchführung eines Vernehmlassungsverfahrens ermächtigt.

Die Vorlagen sind unter www.ai.ch/politik/standeskommission/kantonale-vernehmlassungen abrufbar.

Vorlage an den Grossen Rat

Die Standeskommission hat in zweiter Lesung den Geschäftsbericht 2017 über die Staatsverwaltung und Rechtspflege beraten und an den Grossen Rat verabschiedet.

Kontakt für Fragen

Ratskanzlei

Telefon +41 71 788 93 11

E-Mail info@rk.ai.ch